

ARANCELES AL COBRE

# ¿Chile se vería afectado por la posible medida que Trump decrete en Estados Unidos?

**Reina la incertidumbre en nuestro país frente a las acciones que podría adoptar Estados Unidos en los aranceles a las importaciones, aunque en un principio las medidas económicas de Donald Trump, están dirigidas a México, Canadá y China.**



EQUIPO EL DÍA

La Serena

En la última semana, el presidente Donald Trump señaló que impondría aranceles a las importaciones de productos que reciba Estados Unidos, entre ellos, el cobre.

Si bien las acciones económicas las apuntó contra México, Canadá y China, países como Chile no quedaron indiferentes, haciendo que sus respectivos gobiernos comiencen a evaluar escenarios ante un dictamen.

De todos modos, pareciera que Trump por el momento ha ido retrocediendo

Pese al cierto retroceso de Trump, aún existe incertidumbre sobre si Chile se vería afectado en el caso de que el gobierno estadounidense imponga aranceles al cobre.

en algunas decisiones. Por ejemplo, este jueves dijo que, tras conversar con la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, acordó suspender lo indicado días atrás, es decir, que México no tendrá que pagar aranceles sobre nada que esté incluido en el tratado que ambos países tienen

junto a Canadá.

Esta acción también se replicaría para la nación encabezada por Justin Trudeau.

## ¿UN ARANCEL AL COBRE AFECTARÍA A CHILE?

Pese al cierto retroceso de Trump, aún existe incertidumbre sobre si Chile se vería afectado en el caso de que el gobierno estadounidense imponga aranceles al cobre.

Juan Nagel, académico del ESE Business School de la Universidad de los Andes, comenta, en primer lugar, que Estados Unidos compra a Chile alrededor de US\$ 5 mil millones de cobre refinado y, lo que normalmente sucede cuando se imponen aranceles

es que el consumidor absorbe una parte de ellos.

De este modo, "si Estados Unidos le impusiera aranceles a todo el cobre importado, entonces no tendría mayor impacto sobre nuestra participación en el mercado". Sin embargo, "si el foco fuese el cobre chileno, ahí perderíamos competitividad con respecto a nuestros rivales".

"De todas maneras, no hay que ser alarmistas. El mundo necesita cobre, y Chile, al ser el mayor productor mundial, es un proveedor esencial. Si a raíz de aranceles los Estados Unidos dejan de comprar cobre en las cantidades previstas, encontraremos otro destino para el producto. Quienes sufren son los consumidores estadounidenses", sentencia.

PEXELS